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—La Diada de les Telecomuni-
cacions se ha consagrado como uno
de los eventos más importantes del
sector de las TIC que se organizan
en Cataluña y uno de los más im-
portantes en España. ¿Cuáles son
las razones de este éxito?

Hace cinco años, cuando se consti-
tuyó el COETTC, nos decidimos a con-
vertir al Colegio en referente de las tele-
comunicaciones en Cataluña. Nuestro
objetivo es que las telecomunicaciones
tanto desde el punto de vista técnico co-
mo gubernamental o legislativo, deben
pasar por un colectivo muy preparado y
que cada vez tiene más fuerza en Cata-
lunya y en el resto del estado. Por otro la-
do, las jornadas promovidas por el CO-
ETTC también deben mostrar a la
ciudadanía los nuevos retos de futuro de
las telecomunicaciones y sus lagunas.
Entre ellas el preocupante retraso del ac-
ceso a la banda ancha.

—En la última edición ha habi-
do quince mesas redondas y cua-
renta y cinco patrocinadores. ¿Cuál
era el eje central de las temáticas
que abordaron y cómo fue la res-
puesta de los patrocinadores?

La 5ª Diada ha tratado sobre las PY-
MES: Competitividad y productividad,

ya que Catalunya tiene más de un 96
POR 100 de PYMES que necesitan cam-
biar sus hábitos en nuevas tecnologías si
quieren transformar sus modelos produc-
tivos y ser más competitivos. 

En cuanto al otro tema de su pregun-
ta, comentarle que el modelo que sigue
la Diada de las Telecomunicaciones es
un modelo que observé, hace bastante
tiempo en Europa, y que desgraciada-
mente no había llegado a Cataluña ni a
España. Consiste en tres salas habilita-
das para tener las tres mesas redondas
que se desarrollan en paralelo. Los temas
son de máxima actualidad con cuatro 0
cinco conferenciantes del más alto nivel.
Esto hace que el asistente deba progra-
mar su recorrido con antelación. Las se-
siones empiezan a primera hora de la
mañana y no se paran hasta última hora
de la tarde. Algunos dicen que es como
una maratón, pero creemos que es el me-
jor modo de aprovechar intensamente la
jornada.

—¿Cree que las TIC pueden mi-
tigar o evitar la deslocalización de
empresas en España? ¿No cree que
acabaremos siendo un país de ser-
vicios para el resto de Europa?

Las deslocalizaciones sólo lo pue-
den ser evitadas con una mayor capaci-
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dad de producción de nuestras empresas,
que sólo será posible con la introducción
de nuevas tecnologías y cambios en los
procesos internos. Eso nos permitirá ser
más competitivos en los mercados tradi-
cionales y en los emergentes. Si una em-

presa tradicional no cambia su modo de
producir para abaratar costes o para hacer
lo mismo de forma diferente y con más
excelencia, será incapaz de triunfar.

—Hubo una mesa redonda en la
que los representantes de los cinco
partidos políticos hablaron acerca
de las «competencias para Catalu-
ña en telecomunicaciones»

La sesión tuvo un representante de
cada uno de los cinco partidos políticos
representados en el Parlament de Cata-
lunya. Las intervenciones, que se produ-
jeron antes de las elecciones, dieron a co-
nocer las posiciones de cada formación
sobre las competencias de Catalunya tras
la aprobación del nuevo Estatut de Cata-
lunya. Los cinco grupos políticos desve-

laron también sus programas electorales
en materia de Telecomunicación y Socie-
dad de la Información.

—En su opinión, ¿cuál es la si-
tuación de LS TIC en España?

Las estadísticas nos demuestran que
estamos en un buen nivel de introducción
de la banda ancha pero en un bajísimo ni-
vel de utilización. Es como si todos tu-

viéramos un móvil pero no quisiéramos o
no supiéramos utilizarlo. Y esto es más
preocupante a nivel de la empresa. En la
5ª Diada se destacó la necesidad de que
se desarrollen programas formativos y de
transformación con procesos claros de

gestión del cambio que permita minimi-
zar los rechazos que suscitan las TIC en
aquellas personas que deben acometer
los procesos de transformación.

—También hubo una mesa re-
donda para tratar el tema de «uni-
dad entre los colectivos profesiona-
les y las asociaciones de las TIC».
¿Cree que a nuestro sector le falta
unidad de acción?

Estoy convencido de que cada co-
lectivo individualmente no conseguirá lo
que nos podría dar una unión de fuerzas.
El problema, como siempre, es el de los
egocentrismos de los colectivos profesio-
nales más anquilosados y arcaicos. De
aquellos que creen que defendiendo su
posición de dominio o su tradición ya tie-

nen suficiente para superar el futuro. La
realidad es bien diferente, ya que las ad-
ministraciones aprovechan cada vez más
de nuestras diferencias para no desarro-
llar aquellas acciones que realizarían si
tuvieran como interlocutor una voz única
y coherente. Hace unos años creamos la
Federación de Colegios de la Sociedad
de la Información de Catalunya, que tie-
ne por objeto realizar una interlocución
coordinada entre los colectivos de infor-

máticos y los técnicos de telecomunica-
ción.

—¿Qué proyectos tiene el
COETTC para el futuro?
Estamos en tres grandes proyectos

que creo que debemos atacar como co-
lectivos profesionales: Uno de ellos es el
tema de la llegada de la Televisión Digi-
tal Terrestre. Creo sinceramente que esta-
mos perdiendo la batalla de la digitaliza-
ción ya que estamos desaprovechando
ciertos acontecimientos multitudinarios
para convertirlos en gancho para la trans-
formación. Por otro lado tenemos el tema
de las escuelas. Debemos aproximarnos
cada vez más a ellas para ayudarlas a
situar nuestra titulación (para ellos) y
nuestra profesión (para nosotros) en los
niveles que la propia sociedad nos exige.
Por último, debemos trabajar con el nue-
vo Gobierno salido de las urnas y del
Parlament para poder exponer nuestras
10 Propuestas de Acción en materia de
Telecomunicación. Como no, luchare-
mos siempre por la cohesión de nuestro
colectivo profesional y abriremos nuevos
canales de comunicación transformando
nuestra página web por otra más accesi-
ble y sencilla.                                         ●
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